

学校だより「木原くん」6月号

木原力発揮

〒899-4305 霧島市国分郡田 3592

霧島市立木原小・中学校 Tel 49-3106 Fax 49-3116

http://www2.synapse.ne.jp/kihara/top.html



木原くん

「消えゆく戦争の記憶」

校長 今村 敏照

6月17日に「鹿児島大空襲の慰霊祭」が行われたとメディア等で取り上げられていました。1945年3～8月にかけて米軍による鹿児島市周辺への無差別爆撃があり、特に6月17日の被害が大きく、2,316人の方が亡くなられたそうです。沖縄の次に米軍の上陸予定地であり、特攻基地が集中していた南九州への空襲は、大戦末期に急増しました。



航空基地施設跡（福岡）

霧島市には、大戦中に2つの海軍航空隊基地（第一：広瀬・福島、第二：溝辺）が置かれ、終戦までに400機以上の特攻機が沖縄へ向けて飛び立ちました。

基地空爆のため、1945年4月以降の市内では毎日空襲が続いたといえます。現在、2つの基地跡には記念碑が建てられていますが、当時の遺構としては、福岡の住宅地内に発電施設の一部が残るだけです。

特攻平和会館で知られる南九州市の知覧飛行場跡周辺には、兵舎跡や壕などの施設が今も残り、案内板や見学コースも設定されています。また、連合艦隊停泊地や海軍司令部があった奄美大島の瀬戸内町では、町内の戦跡を調査・整備して指定登録し、観光と平和教育の両面から保存・活用する準備が進められています。このような「戦争遺跡」は県内各地に散在しますが、その認知度や残存状態は様々です。

先日、防衛省による基地建設が進む馬毛島で確認された戦争遺構が、保存の声もあがる中、取り壊し決定というニュースがありました。戦後80年近くが過ぎ、戦争を知る世代が減少する中、これらの「戦争の記憶・記録」も風化が進み、安全管理が困難なために開発とともに壊され、忘れ去られつつあります。有名な広島原爆ドームなどが世界遺産登録される一方で、忌まわしい負の遺産として“身近な戦争の痕跡”の多くは消滅する運命なのかもしれません。

自分の思い・考えを伝える

10日（土）に中学校弁論大会が開かれ、生徒24名が多くの皆様の前で堂々と自分の思い・考えを述べてくれました。1年生は初々しく、2年生は昨年の経験を生かし、3年生は「さすが」と思わせてくれるような弁論を披露してくれました。この経験が力となり、今後の成長へとつながってくれることでしょう。



地区総体 終了

中学3年生にとって最後の大会となる地区総体が終わりました。7日（水）の卓球競技からスタートし、13日（火）の陸上競技まで行われました。出場した生徒は、木原の代表として練習の成果を発揮し、精いっぱい戦ってくれたことと思います。この大会をもって引退となる3年生、お疲れ様でした。2年生・1年生はこの経験を糧に1年後の大会へ向けてさらに力を付けていってください。



上場四校合同一日遠足

2（金）に上場四校（木原小・川原小・平山小・塚脇小）の1～4年生が、平川動物公園へ出かけました。雨の予報だった天気は曇り変わり、何とか無事に園内を回り、たくさんの動物を見ることができました。実際に動物の様子を見たり、鳴き声を聴いたりすることで、写真だけでは味わえない感覚や学びがあったことでしょう。他校の児童と話すこともでき、親睦が深まるよい遠足になりました。



木原のお茶を味わう

今年も宮田製茶様のご協力のもと、小学生がお茶摘みを体験させていただきました。さらに今年は茶工場見学や紅茶作り体験もさせていただきました。身体いっぱい木原のお茶を感じられる機会になりました。宮田製茶様、今年もありがとうございました。なお、この特色ある活動は、南日本新聞にも掲載されました。



《7月の主な行事予定》

- 4日（火） 全校朝会
- 6日（木） 一日遠足（中）
- 7日（金） しろやま号（小 おはなし会）
- 8日（土） 土曜授業
- 10日（月） 食に関する学活（中）
- 11日（火） 音楽集会（小）、生徒集会（中）
- 13日（木） 家庭教育学級、学校保健委員会、学級PTA水泳学習発表会（小）、情報モラル講話（中）
〔講話：メディアセンター 山下裕司先生〕
- 17日（月） 海の日
- 18日（火） 児童集会（小）、読書活動（中）
- 20日（木） 終業式、大掃除、職員会議、相互監査、保護者迎え
- 21日（金） 校内研修、職員作業
- 24日（月）～31日（月） 三者面談期間（中）
- 24日（月）～31日（月） 教育相談旬間（小）



かけはしサポーター（山下 先生） 7月の来校予定
7月7日（金） 9時～12時

スクールカウンセラー（下野 先生） 7月の来校予定
7月7日（金） 14時～16時

※ 先生方への相談や「話をしてみたい」という方がいらっしゃいましたら、お気軽に各担任または教頭までご連絡ください。